



pld – Pressedienst der
Landeshauptstadt Düsseldorf

Herausgegeben vom
Amt für Kommunikation
Rathaus - Marktplatz 2

Postfach 101120
40002 Düsseldorf

Telefon: +49. 211/ 89-93131
Fax: +49. 211/ 89-94179

presse@duesseldorf.de
www.duesseldorf.de/presse
www.facebook.com/duesseldorf
www.twitter.com/duesseldorf

Redaktionsteam:

bla - Manfred Blasczyk - 93132
bu - Michael Buch - 93134
fe - Natalia Fedossenko - 93131
fri - Michael Frisch - 93115
mun - Angela Munkert - 97018
pau - Volker Paulat - 93101
arz - Dieter Schwarz - 93138

Japanreise des Oberbürgermeisters

OB Dirk Elbers trifft Gouverneur von Präfektur Chiba Kensaku Morita/2015 wird ein Jubiläumsjahr

Gastspiel der Düsseldorfer Symphoniker zum 10-jährigen Jubiläum des Freundschaftsabkommens in 2015 geplant

Mit der Präfektur Chiba, die unmittelbar an Tokyo angrenzt, verbindet Düsseldorf seit neun Jahren eine lebendige Freundschaftsbeziehung. Oberbürgermeister Dirk Elbers nutzte seinen Aufenthalt in Japan am Dienstag, 18. Februar, zu einem Gespräch mit Gouverneur Kensaku Morita, bei dem es um den aktuellen Stand der Beziehungen zwischen Düsseldorf und Chiba und gemeinsame Aktivitäten im anstehenden Jubiläumsjahr ging.

In 2015 jährt sich die Unterzeichnung der Freundschaftsvereinbarung zum zehnten Mal. Oberbürgermeister Elbers lud seinen Amtskollegen ein, Düsseldorf zu besuchen und sich an zahlreichen Veranstaltungen aus diesem Anlass zu beteiligen. "Wir wollen das Jubiläum im nächsten Jahr zum Anlass nehmen, Chiba in Düsseldorf sichtbarer und präsenter zu machen. Unsere Freundschaftsbeziehung lebt insbesondere vom persönlichen Austausch. Ein Highlight im Jubiläumsjahr wird deshalb das geplante Gastspiel der Düsseldorfer Symphoniker im Mai 2015 in Japan sein", sagte OB Dirk Elbers.

Gouverneur Morita, der selbst ein in Japan bekannter Sänger und Schauspieler war, griff diesen Vorschlag gerne auf und versprach die Unterstützung für ein Konzert der Düsseldorfer Symphoniker während ihrer Japan-Tournee auch in Chiba. Zudem hat Oberbürgermeister Elbers Gouverneur Morita vorgeschlagen, einen musikalischen Besuch aus Chiba in Düsseldorf zu organisieren.



- 2 -

Ein weiteres Thema des Gesprächs war die Unterstützung, die die Landeshauptstadt Düsseldorf den Partnern in der Verwaltung von Chiba im Blick auf Weiterbildung und Erfahrungsaustausch anbietet. Es hat bereits vier Fachdelegationen der Vertreter der Verwaltung aus Chiba gegeben, die sich in Düsseldorf über Stadtplanung, Wirtschaftsförderung, Flughafen und Schulwesen informiert haben. Gouverneur Morita machte deutlich, dass er diesen Know-how-Transfer sehr schätzt und weiterhin auf die Unterstützung der Verwaltung der Landeshauptstadt Düsseldorf setzt.

Der Bereich Sport spielt traditionell eine wichtige Rolle in den freundschaftlichen Beziehungen. Insbesondere im Tischtennis und Mädchenfußball gab es in den vergangenen Jahren einen regen Austausch. OB Dirk Elbers warb bei seinem Kollegen dafür, diesen Austausch, insbesondere bei den Jugendlichen, weiterhin zu fördern. "Wir müssen dafür Sorge tragen, dass sich Jugendliche aus Düsseldorf und Chiba gegenseitig begegnen. So können wir sicherstellen, dass unsere Freundschaft auch in Zukunft getragen und gelebt wird", so der Oberbürgermeister.

Es war das dritte Treffen zwischen Oberbürgermeister Dirk Elbers und Gouverneur Morita seit dessen Wahl im Jahr 2009. Im April letzten Jahres ist Kensaku Morita wiedergewählt worden.

Ein schönes Geschenk im Vorfeld des 10-jährigen Jubiläums des Freundschaftsabkommens ist die geplante Direktverbindung zwischen Düsseldorf und Tokyo. Chiba grenzt an die Präfektur der Hauptstadt Tokyo an, deren internationaler Flughafen Tokyo-Narita auf dem Gebiet Chibas liegt. Ab dem 30. März wird der Flughafen Tokyo-Narita durch die japanische Fluggesellschaft ANA mit einem täglichen Direktflug an Düsseldorf angebunden sein. "Damit rücken Chiba und Düsseldorf noch näher aneinander. Diese Direktverbindung war unser Wunsch, an dem wir seit längerer Zeit gearbeitet haben. Nun wird dieser Wunsch pünktlich zum Jubiläumsjahr erfüllt", so der Oberbürgermeister.



- 3 -

Hintergrund:

Seit dem Jahr 2005 besteht eine Partnerschaft zwischen der Präfektur Chiba und der Landeshauptstadt Düsseldorf, die sich seither sehr lebhaft entwickelt hat. Die bestehenden Beziehungen zwischen Düsseldorf und der Präfektur Chiba umfassen neben einem regelmäßigen Austausch in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur auch die Zusammenarbeit in Bereichen wie Biotechnologie oder Gesundheitswesen. Gemeinsam ist beiden Partnern, neben den internationalen Flughäfen, ihre Bedeutung als Messe- und Kongressstandort.

(fe/mun)